

Ouest-France 18 mai 2020

Déconfinement à Quimper. Mains propres, masques... le quotidien se réinvente au collège

Un plateau-repas déjà préparé, des passages au lavabo réglementés... 125 élèves du collège la Tourelle ont découvert, hier, les nouvelles règles qui vont régir leur quotidien.



Le quotidien d'un collégien, depuis hier, n'a rien à voir avec celui qu'il a connu avant la période de confinement mise en œuvre pour lutter contre l'épidémie de Covid-19. Exemple à la Tourelle, ce lundi, au collège public de Quimper. Il a accueilli 125 élèves des classes de sixième et de cinquième sur un effectif total de 175 enfants.

Se laver les mains fréquemment

À peine les grilles franchies, direction le lavabo. La Tourelle dispose de sanitaires qui donnent directement sur la cour. L'habitude a été prise dès le début des vacances de février : « **Après un démarrage pas simple, les élèves**

ont pris le pli, note Valérie Le Borgne la principale, **On a constaté que bien des enfants ne maîtrisaient pas les bons gestes.** » Ce passage au sanitaires rythme la journée... et raccourcit les temps de pause : **« Il faut bien compter sept minutes en moins sur un temps de récréation de quinze minutes. »**

Porter un masque

Ils étaient tous masqués ou presque en ce premier jour de retour au collège. **« Beaucoup viennent en transports collectifs dans lesquels le port du masque est obligatoire »**, fait remarquer la principale. Chaque élève a reçu quatre masques lavables fournis par l'Education nationale ainsi qu'un petit sac : **« L'élève place le masque dans le sac avant de déjeuner. Il en met un autre l'après-midi. À charge pour les familles de les laver. »**

Déjeuner sans le copain à côté

Couverts, morceau de pain, verre rempli, serviette : le plateau est déjà préparé. Ne reste plus qu'à choisir le plat chaud... et suivre les marquages au sol. Autour des tables, une place sur deux a été condamnée. Et celui qui engloutit son déjeuner est prié de rester sur sa chaise, **« le temps que tous les enfants se soient installés »**. Le premier élève qui est entré dans le restaurant scolaire est le premier à le quitter.

Avoir « sa » salle de classe

Une salle de classe a été attribuée à chaque groupe de quinze élèves maximum. Les enseignants se déplacent, munis de leur « kit » (gel, lingettes, masques, brosse à tableau, crayons...). Le nombre de salles utilisées, aux portes toujours ouvertes pour éviter les contacts avec les poignées, a été limité pour ne pas surcharger les agents, déjà fortement sollicités.

Participer à des parcours sportifs

Le collège la Tourelle a fait le choix de maintenir les trois heures hebdomadaires d'éducation physique et sportive (EPS). Comment organiser un cours en respectant les gestes barrière ? Démonstration sur le plateau sportif : deux enseignants ont imaginé des parcours sportifs : **« Nous sommes chanceux d'avoir cet équipement et ce vaste parc »**, reconnaît la principale